

# Kandidaten im Kreuzverhör

Von grünen Haaren und stressigen Zeiten – was Gottlieb-Daimler-Realschüler von Politikern gelernt haben

**Schorndorf (pm).**

Sichtlich gut gelaunt, ausnahmsweise mal wieder einen Termin vor Ort zu haben, trafen Petra Häffner (Bündnis 90/Die Grünen), Christian Gehring (CDU), Kathrin Breitenbücher (SPD), Jochen Haußmann (FDP) und Lars Haise (AfD) an der Gottlieb-Daimler-Realschule ein. Eingeladen hatte der Freundeskreis der Schule alle Kandidaten des Wahlkreises der im Landtag vertretenen Parteien; Haise kam als Ersatz für den verletzten Stephan Schwarz.

Schon zu Beginn erfuhren Schüler wie Lehrer Bemerkenswertes, zum Beispiel, dass CDU-Kandidat Christian Gehring früher mal grüne Haare hatte und Petra Häffner selber auch mal „gerne flott fährt“, aber natürlich trotzdem viele gute Argumente für ein Tempolimit hat.

Ursprünglich sollte die Veranstaltung mit allen Schülern der Klassen neun und zehn in der Barbara-Künkelin-Halle stattfinden. Weil dies aus Pandemiegründen unmöglich war, entschied die Schulleitung, die Veranstaltung trotzdem und an der Schule durchzuführen, aber die 300 teilnehmenden Schüler und Lehrer per Streaming dazuschalten. Dank der neuesten technischen Ausstattung der GDRS-Klassenzimmer löschten die Schülersprecher Simon Rein und Lilly Sommer – über die digitale Tafel im Klassenzimmer zugeschaltet – die Kandidaten mit vielen Fragen: „Ist Ihr Beruf durch die Pandemie stressiger geworden?“ – „Wie beurteilen Sie die Lage der Inneren

Sicherheit?“ – „Wie wollen Sie die Jugendlichen für sich gewinnen?“

Die Kandidaten sprachen recht offen über ihr Leben und ihre Gefühle im Lockdown, über die politischen Ziele bei den Themen Bildung, Gesundheit, öffentlicher Nahverkehr und Wohnungsbau und blieben bei der Formulierung der Antworten immer auf Augenhöhe mit den Schülern. Diese bemerkten schnell, wer Ahnung hat und wer „viel laberte“ – in der Politik ist das manchmal gar nicht anders als in der Schule.

## Perfekte Politik-Stunde

Gemeinschaftskundelehrerin Karin Schiedmeyer sorgte durch ihre Moderation dafür, dass die Antworten zeitlich und inhaltlich nicht ausufernten. Die Lehrer Jörg Klein-Rimkus und Andreas Stoll betreuten die technische Seite des Studios. Viel zu schnell war jedenfalls diese 90-Minuten-Politikstunde herum, fanden die Kandidaten als auch die Schülerinnen und Schüler. Helmut Topfstedt, der als Vorsitzender der Senioren-Union schon viele hochkarätige Politiker an die GDRS gebracht hat, überreichte im Namen des Freundeskreises Blumen und Präsente und Schulleiterin Beate Flemming-Nikoloff wünschte den Kandidaten viel Erfolg, viele Stimmen und bedankte sich bei den Gästen: „Besser als mit so einer Veranstaltung kann man Politik kaum vermitteln.“



Politikstunde per Live-Stream an der Gottlieb-Daimler-Realschule mit den Landtagskandidaten Kathrin Breitenbücher (SPD), Petra Häffner (Bündnis 90/Die Grünen), Christian Gehring (CDU), Jochen Haußmann (FDP) und Lars Haise (AfD) (von links). Und mittendrin Schulleiterin Beate Flemming-Nikoloff. Moderiert hat die Diskussion Gemeinschaftskundelehrerin Karin Schiedmeyer. Foto: Privat